

Gemeindekonzeption

der Evangelischen Lydia-Gemeinde Herzogenrath

Diese Konzeption wurde 2017 in der Vorbereitung der Gemeindegründung aus den evangelischen Kirchengemeinden Herzogenrath und Merkstein entwickelt. Die Nennung der gemeindlichen Handlungsfelder folgt der Chronologie der Lydia-Geschichte.

Der Anhang wurde am 29. November 2023 hinzugefügt.

Gemeindekonzeption

der Evangelischen Lydia-Gemeinde Herzogenrath

Als Namensgeberin haben wir Lydia, die erste Christin auf dem Boden Europas, gewählt.

Apg 16,13-16+40: Am Sabbattag gingen wir [Paulus, Silas und Timotheus] hinaus vor die Stadt [Philippi] an den Fluss, wo wir dachten, dass man zu beten pflegte, und wir setzten uns und redeten mit den Frauen, die dort zusammenkamen.

Und eine gottesfürchtige Frau mit Namen Lydia, eine Purpurhändlerin aus der Stadt Thyatira, hörte zu; der tat der Herr das Herz auf, sodass sie Acht hatte, was von Paulus geredet wurde.

Als sie aber mit ihrem Hause getauft war, bat sie uns und sprach: Wenn ihr anerkennt, dass ich an den Herrn glaube, so kommt in mein Haus und bleibt da. Und sie nötigte uns.[...]

[Paulus und seine Gefährten nutzten den Aufenthalt bei Lydia, um in der Gegend die Botschaft Christi bekannt zu machen. Dabei gerieten sie in Konflikt mit den lokalen Behörden und wurden inhaftiert]

Da gingen sie aus dem Gefängnis und gingen zu der Lydia. Und als sie die Brüder gesehen und getröstet hatten, zogen sie fort.

Als evangelische Kirchengemeinde ist unser Leben bestimmt von der Ausrichtung auf das Wort Gottes. Gottes befreiende Botschaft, wie sie im Alten und Neuen Testament bezeugt ist, formuliert Zuspruch und Anspruch zugleich.

Konkretion:

Gottes Wort bildet die Grundlage unseres gemeindlichen Handelns.

Wir hören das Wort Gottes in der Predigt.

Wir erfahren Gottes Botschaft in Gesprächskreisen.

Wir eröffnen jede Sitzung unserer Gremien (Presbyterium, Ausschüsse) mit einem Bibelwort.

Als evangelische Kirchengemeinde sehen wir uns in der missionarischen Tradition der ersten Christinnen und Christen. Paulus und seine Begleiter machten sich auf, die frohe Botschaft in der Welt bekannt zu machen. Die Angebote unserer Gemeinde stehen grundsätzlich allen Menschen offen.

Konkretion:

Unser Gemeindeleben in Herzogenrath bietet offene Angebote für alle Menschen insbesondere in den Bereichen:

Öffentlichkeitsarbeit

Kulturarbeit

Gesellschaftliche Impulse

Kirche an anderen Orten

Als evangelische Kirchengemeinde möchten wir den Menschen ein spirituelles Angebot unterbreiten. Wir möchten sie begeistern für die Liebe und Weite von Gottes gutem Willen, wie er auf beispielhafter Weise in Jesus Christus konkret wurde.

Konkretion:

Feiern von Gottesdiensten an Sonn- und Feiertagen. Gottesdienste anlässlich Konfirmations- oder Ehejubiläen sowie Mettenschichten (die Bergbautradition unserer Region aufgreifend)

Seelsorge

Kirchliche Amtshandlungen (Taufe, Trauung und Beerdigung)

Schulgottesdienste

Meditationsangebote

Taizéandachten

Kirchenmusik

Als evangelische Kirchengemeinde ist uns religiöse Bildung ein besonderes Anliegen. Nur wer sich seiner Traditionen bewusst ist, kann die von den Vätern und Müttern vermittelten Glaubenswerte verantwortungsvoll leben und gestalten.

Konkretion:

Konfirmandenarbeit

Glaubenskurse

Angebote der Erwachsenenbildung

Als evangelische Kirchengemeinde möchten wir Menschen in ihrer individuellen Vielfalt erreichen. Wir wollen eine Gemeinschaft für Alle sein.

Konkretion:

Familienzentrum

Kinderkirche

Kinder- und Jugendarbeit

Frauen- und Männerarbeit

Seniorenkreise

Mitarbeitende im Ehren- und Hauptamt

Als evangelische Kirchengemeinde hat für uns das heilvolle Handeln Gottes, wie es in den Sakramenten Taufe und Abendmahl auf besondere Weise erfahrbar ist, eine wichtige Bedeutung. Damit möglichst alle Getauften am Abendmahl teilnehmen können, feiern wir dieses im Regelfall mit Traubensaft und Wein. Angehörige anderer Konfessionen sind zu diesen Feiern ausdrücklich eingeladen.

Konkretion:

Taufgottesdienste

Tauferinnerungsfeiern

Abendmahlsgottesdienste

Hausabendmahlfeiern

Als evangelische Kirchengemeinde ist uns die Gastfreundschaft ein wichtiges Anliegen. Dazu gehört für uns der ökumenische Dialog mit anderen Christinnen und Christen ebenso dazu wie das interreligiöse Gespräch. Darüber hinaus pflegen wir insbesondere die Gemeinschaft mit unseren evangelischen Schwestern und Brüdern im Kirchenkreis, der Landeskirche und in den Partnerschaften des Kirchenkreises.

Konkretion:

Ökumenische Gottesdienste

Weltgebetstag der Frauen

Gemeinsame Bibellesekreise

Friedensgebete

Ökumenische Gemeinschaft

Als evangelische Kirchengemeinde wollen wir entschieden für die Eintreten, die oft am Rand der Gesellschaft sind. Im diakonischen Handeln der Kirche verdichtet sich das Streben nach Gottes Gerechtigkeit.

Konkretion:

Flüchtlingsberatung

Kleiderstube

Besuchsdienstkreis

Kollekten und Bethelsammlungen

Mitgliedschaft in lokalen sozialen Initiativen

Als evangelische Kirchengemeinde tragen wir Verantwortung für die Welt und in der Welt. Daher setzen wir uns ein für Gottes Schöpfung, soziale Gerechtigkeit, Frieden und eine freie Gesellschaft.

Anhang:

Unter besonderer Berücksichtigung des ausgeprägt dreigeteilten Charakters der Stadt Herzogenrath mit Merkstein, Kohlscheid und Herzogenrath-Mitte und in der Überzeugung, dass wir für alle Gemeindeglieder gut erreichbar sein wollen, halten wir an dem Konzept der Verkündigung in allen drei Bezirken fest. Dabei wollen wir die aus finanziellen Gründen notwendige Reduzierung des Gebäudebestands an jedem Standort durch kontinuierliche Umnutzungen, Verwertungen und Nutzungsanpassungen fortschreiben. Für die Transformation zu einem treibhausgasneutralen Gebäudebestand sehen wir die Notwendigkeit des Erhalts der Grauen Energie und der Reduzierung der Verbrauchswerte. Der besonderen Bedeutung von Kirchgebäuden für die Gemeinde und im Quartier tragen wir dadurch Rechnung, dass diese vorrangig erhalten bleiben sollen.